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2、2019年 12月 4日，广东省信宜市，一装修公司拖欠工资，工

人讨薪爆料 

增“三性”  工会实际做法 

政治性： 

社会主义核心

价值观、工人

阶级情感 

 

群众性： 

来自群众，深

入群众，随时

在群众中，把

自己当成工人

的一员 

 

先进性： 

代表工人争取

利益最大化的

能力 

广东省信宜市总工会组织宣教部 

ＣＬＢ：信宜市有一个装修公司欠薪，工人讨薪的事件，工会这里了解

这个情况吗？ 

信宜市总工会：嗯，这个，应该要隔壁部门才知道，应该有的。 

ＣＬＢ：这个电话是什么部门呢？ 

信宜市总工会：是我们的权益服务部。 

 

信宜市总工会权益服务部 

ＣＬＢ：想问一下工会了解这个情况吗？ 

信宜市总工会：哪个装修公司？ 

ＣＬＢ：是在城南迎宾大道的一个快捷酒店，工人在这个快捷酒店做装修

工作。 

信宜市总工会：哦，我们已经解决了。 

我们已经通知我们的省总了啊。 

我们那个舆情是有一个系统的嘛，我们要逐级上报的嘛，我们已经按照那

个程序已经上报了。 

ＣＬＢ：哦，那工人现在拿到这个工资了吗？ 

信宜市总工会：他们现在是移到那个公安局了。 

ＣＬＢ：因为我看到网上的报导，也是说，找过人社局的劳监，然后也出

具了《劳动保障监察行政处理决定书》，但是工人还是没有拿到工资，所

以现在…… 

信宜市总工会：我们已经通过那个程序，已经走到那个公安局啦。 

 

ＣＬＢ：因为建筑行业欠薪是很高发的嘛，那比如说工人遇到欠薪的话，

他们有来找工会吗？ 

信宜市总工会：啊，很少的。一般都是到人社局反映。如果到我们的舆情

反映的，我们就直接就介入了。 



2 

 

我们就是通过去人社局一起，去找那个老板啊什么的，了解他们人社局怎

么样处理啊，处理得什么情况啊，就这样啊，我们就上报啊。 

ＣＬＢ：哦，所以主要是，比如说向人社局反映，然后就是向上级工会反

映…… 

信宜市总工会：如果他们是在人社局反映的，我们就介入。如果是直接反

映到我们这里的舆情网啊或者是什么的，我们就直接去调解啊，去处理啊。 

 

ＣＬＢ：那就是现在他们这个案件是移交到市公安局了？ 

信宜市总工会：到人社局啊。 

ＣＬＢ：那就是现在工会有没有得到反馈，就是工人已经拿到钱了，还是

这个案件是继续在人社跟公安那边呢？ 

信宜市总工会：就是在公安那边啊。 

ＣＬＢ：那比如说去公安这边的话，那这个程序可能是…… 

信宜市总工会：公安要走那个程序啊，要把那个老板要找出来才行啊，那

个老板逃跑了啊…… 

ＣＬＢ：那这个程序要等多久呢？ 

信宜市总工会：那要公安那边抓到人才知道哦，他们有那个规定的啊。 

 

ＣＬＢ：建筑工地。因为现在就是这个新冠肺炎的原因，就是工人有复工

吗现在？ 

信宜市总工会：我们有规定啊。不能开工，不能开工啊。 

发过那个公告的啊。不能随便开工的嘛。 

ＣＬＢ：对对，那是到什么时候复工呢？ 

信宜市总工会：你们不看广告吗，不看那个公告吗，各个地区都不一定的

啊。 

现在这个疫情又有的延长啊。 

 

ＣＬＢ：对啊，工人可能有本地的有外地的，那这些工人他们了解不了解

什么时候需要回来上班呢？外地的工人如果需要回来上班的话，比如说要

提前回来…… 

信宜市总工会：我们要提前报备的，如果他的工厂要提前开工的话，要批

准的啊。 

ＣＬＢ：那现在工会这边有没有参与疫情的一些防治工作啊？ 
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信宜市总工会：有啊。 

ＣＬＢ：主要是什么呢？ 

信宜市总工会：我们就是跟劳动局把那个公告发出去啊。 

ＣＬＢ：噢，就是帮助发布信息这种。 

信宜市总工会：是啊。把那个工作做好啊。 

 

ＣＬＢ：那你们自己有没有做好防护呢？ 

信宜市总工会：我们，要做好防护的啊。我们要上班什么的，要量体温才

能进大院，要佩戴口罩啊。 

ＣＬＢ：那这些是需要自己准备口罩呢，还是说工会来向工会工作者来提

供呢？ 

信宜市总工会：我们一般自己都有的，单位也有。因为现在这个口罩很难

买的嘛。 

我们都戴口罩，一次性手套啊什么的，这些东西都是比较紧缺的啦。 

我们要配合那个社区，还要进户做调查啊，我们都要做的。 

 

ＣＬＢ：那去社区是调查居民他们的情况吗？ 

信宜市总工会：是啊。 

我们是包片的啊。是我们的辖区我就要负责啊。 

ＣＬＢ：噢，负责辖区内的住户，要摸排这个情况，发热的情况，是吗？ 

信宜市总工会：是啊。 

 

ＣＬＢ：那这个信宜市的建筑工人一般有加入工会吗？ 

信宜市总工会：有的加入有的没有加入啊。 

ＣＬＢ：工人如果想加入工会的话，是怎么样才能加入工会呢？ 

信宜市总工会：有１５人以上就可以加入工会啊。 

他们也有单位的啊，他们如果是长期的工人或者是什么的话，他们的单位

可以申请的啊。 

 

ＣＬＢ：但是建筑工人一般是流动性比较强的，这种的话他们怎么加入工

会呢？ 

信宜市总工会：他们有那个协会的啊。 

ＣＬＢ：他们是通过建筑协会来加入的吗？ 
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信宜市总工会：也有个别的，他们也有成立的。那个老板的也有啊。 

ＣＬＢ：是需要找老板来加入工会吗？ 

信宜市总工会：你问那个组织部吧，好不好？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


